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Т Е Р Р И Т О Р И Я  Р А З В И Т И Я

Газификация всех районов
Тверской области — один
из самых масштабных соци�
альных проектов, реализую�
щихся в регионе. Где�то про�
цесс идет быстрыми темпами,
где�то медленнее, но в любом
случае он улучшает жизнь
обыкновенных людей в горо�
дах и селах. О газификации
и решении других насущных
вопросов — в интервью с гла�
вой Андреапольского района
Николаем БАРАННИКОМ

— Из года в год Андреапольс�
кий район показывает ста�
бильные темпы роста по
многим показателям в самых
различных сферах экономики.
Вы давно занимаете пост
главы муниципалитета и как
никто другой знаете все по�
ложительные тенденции
и проблемные стороны на
вверенной вам территории.
С какими, на ваш взгляд,
главными достижениями
район заканчивает 2012 год?

— Приоритетной задачей ру�
ководителя любой территории
является повышение качества
жизни граждан. Мы, в свою
очередь, уделяем большое вни�
мание тем сферам и проблемам,
которые актуальны для жите�
лей. В частности, в последнее
время мы ведем активную рабо�
ту по газификации района —
это позволяет не просто улуч�
шить условия проживания, но
и открыть новые рабочие мес�
та. Еще в начале года мы запус�
тили современную газовую ко�
тельную мощностью 1 МВт для
отопления и горячего водоснаб�
жения ЦРБ. Еще две котельные
в Андреаполе переведены на
природный газ и находятся
в режиме пуско�наладочных
работ. За счет местного бюдже�
та (а это около 1 млн рублей)
построены разводящие газо�
вые сети по улицам Авиаторов
и 50 лет Октября, и в результа�
те на индивидуальное газовое
отопление переведены два
многоквартирных жилых дома
и два коттеджа. Сейчас ведутся
работы по прокладке газопро�
вода в другие населенные пунк�
ты. Администрация района ока�
зывает практическую помощь
в газификации производства
промышленным предприятиям.
На стадии завершения изготов�
ления документов по переводу
на природный газ производства
ООО «Андреапольский хлебо�
комбинат». Ведутся строитель�
но�монтажные работы по гази�
фикации ОАО «Андреапольский
фарфоровый завод». Это позво�
лит им снизить затраты на
энергоресурсы, а следователь�
но, уменьшить расходы на про�
изводство продукции.

Кроме газификации большая
работа ведется в сфере дорож�
ного строительства, ведь от ка�
чества дорог зависит безопас�
ность и благополучие жителей
муниципалитета. В 2012 году
была отремонтирована автодо�
рога по улицам Театральная
и Новгородская в райцентре
и в деревне Козлово Андреа�

польского сельского поселения.
Всего на эти цели из местного
и областного бюджетов ушло
более 14 млн рублей. Также по
программе софинансирования
наладили проезды к дворовым
и по дворовым территориям
многоквартирных домов по
ул. Ломоносова и Гагарина.

Кстати, еще один важный
для андреапольцев аспект.
В этом году в городе был пост�
роен по новейшей канадской
энергосберегающей технологии
20�квартирный дом. Квартиры
здесь предоставляются гражда�
нам, переселяемым из аварий�
ных многоквартирных домов
в рамках программы фонда со�
действия реформированию ЖКХ.

— Как известно, газифика�
ция и прочие инфраструктур�
ные проекты в регионах ста�
новятся дополнительным
преимуществом с точки зре�
ния инвестиционной привле�
кательности территорий.
Мы часто слышим о пришед�
ших на тверскую землю про�

мышленных и торговых пред�
приятиях, а Андреапольский
район остается верен своей
сельскохозяйственной специа�
лизации и здесь. Расскажите,
какие инвестпроекты реали�
зуются у вас?

— Наш основной конек — это
великолепная природа. Обилие
рек и озер, значительные лесные
массивы не только придают при�
роде Андреапольского района
необыкновенную красоту, но
и способствуют получению эко�
логически чистой продукции.
Но вместе с тем большую роль
играет и усиление инвестицион�
ных процессов, опытные и та�
лантливые специалисты�руково�
дители на местах. Один из таких

примеров — семья Дмитрико�
вых. Они организовали молоч�
ную ферму на базе бывшего
сельскохозяйственного производ�
ственного кооператива «Спут�
ник», а в 2011 году ввели ее в эк�
сплуатацию на 400 скотомест.
В их хозяйстве содержатся коровы
молочно�мясной симментальской
породы, завезенной из Германии.
На ферме функционирует также
современный цех по переработке
молока, выпускается экологически
чистая молочная продукция широ�
кого ассортимента, которая поло�
жительно зарекомендовала себя
и в соседних районах.

Другой предприниматель —
Дмитрий Крылов наладил не
только производство, но и пере�
работку продукции — органи�
зовал в деревне Любино кол�
басный мини�цех. Различные
виды колбас, копченостей, мяс�
ных полуфабрикатов давно за�
воевали популярность у мест�
ных жителей.

— Жилищно�коммунальная
сфера всегда была и остается

одним из самых проблемных
секторов на любой террито�
рии, и особого внимания зас�
луживает вход муниципали�
тетов в отопительный се�
зон. В этом году Андреаполь�
ский район был положитель�
но отмечен правительством
области. Николай Николае�
вич, как удалось добиться
такого результата?

— Это произошло во многом
благодаря планомерной и целе�
направленной работе. Кроме
того, внедряются новейшие
энергосберегающие технологии,
как в котельной, речь о которой
шла выше. В целом же отопи�
тельный сезон�2012 на террито�
рии Андреапольского района на�

чат с 24 сентября 2012 года.
Подготовка объектов осуществ�
лялась в основном силами
и средствами предприятий.
В этом году был произведен ка�
питальный ремонт тепловых
сетей по улицам Половчени
и Гвардейская на общую сумму
945 тыс. рублей. Могу сказать,
что отопление и поставка горя�
чей воды в жилые дома и на
предприятия района осуществ�
ляется без сбоев, аварий и от�
ключений.

— Многое в Андреапольском
районе делается и для разви�
тия сферы здравоохранения.
В этом году подходит к концу
соответствующая программа,
согласно которой в районной
больнице должен быть сделан
капитальный ремонт. Закон�
чены ли работы на данный мо�
мент? И какими достижения�
ми в целом по программе мо�
жете похвастаться?

— В настоящее время все ра�
боты по ремонту медицинских
учреждений, в том числе и ЦРБ,
находятся на стадии завершения.
В 2012 году за счет средств муни�
ципального бюджета была при�
обретена мебель и стулья для по�
ликлиники на сумму 500 тыс.
рублей. По национальному проек�
ту «Здоровье» мы получили комп�
лект оборудования для реанима�
ции детей в детском отделении,
автомобиль «скорой помощи», ре�
анимобиль с реанимационным
оборудованием. Также за счет ми�
нистерства здравоохранения
Тверской области для нашей
больницы была приобретена сто�
матологическая установка с рабо�
чим местом стоматолога на сумму
500 тыс. рублей. По проекту
«Здоровье» поступило оборудова�
ние для офиса врача общей прак�
тики, различные вакцины. Кроме
того, были выделены средства на
дополнительные выплаты персо�
налу (более 2 млн рублей), капи�
тального ремонта Торопацкого
фельдшерского пункта (свыше
1 млн рублей).

— Здоровый подход должен
поддерживаться не только
в соответствующей сфере, но
и в социальной политике в це�
лом. Например, в собствен�
ность многодетным семьям
было выделено 14 земельных
участков. Какие еще способы

Есть результат – есть перспективы
используются в муниципали�
тете, чтобы улучшить ка�
чество жизни?

— Мы продолжаем в районе
целенаправленную семейную
политику. В этом году, к приме�
ру, были приобретены три квар�
тиры для детей�сирот и одна
квартира — для многодетной се�
мьи. 26 супружеских пар в райо�
не встали на учет, а 14 уже по�
лучили земельные участки по ре�
гиональной программе бесплат�
ного предоставления земли мно�
годетным семьям. В настоящее
время проводится работа по
формированию еще 50 участков
для ведения личного подсобного
хозяйства. Программа «Обеспе�
чение жильем молодых семей»,
действующая с 2006 года, помог�
ла улучшить жилищные условия
57 семьям. В этом году выдано
еще 10 свидетельств на получе�
ние субсидий на покупку или
строительство жилья. Еще 4 се�
мьи молодых специалистов, про�
живающих на селе, получили жи�
лье в рамках ФЦП. Мы уделяем
большое внимание и подрастаю�
щему поколению. К примеру, 14
выпускников районных школ, чьи
достижения в учебе отмечены зо�
лотыми и серебряными медаля�
ми, в этом году получили денеж�
ную прибавку от района. Каждо�
му «золотому» медалисту из мест�
ного бюджета выплатили 25 тыс.
рублей, а «серебряному» — по
20, родители же были отмечены
благодарностями главы района.

— Сейчас во всей стране
наиболее остро стоит про�
блема очередей в детских са�
дах, а правительство РФ пла�
нирует полностью ее решить
до 2016 года. Насколько эта
проблема характерна для вас
и какие предпосылки в районе
есть для ее решения?

— Во исполнение приказа
Министра обороны Российской
Федерации от 26 августа 2011 г.
№1484 «О передаче объектов
недвижимого имущества в соб�
ственность муниципального об�
разования Тверской области
«Андреапольский район» подпи�
сан передаточный акт по детско�
му саду на ул. Авиаторов на 240
мест. В настоящее время сад по�
сещают 95 детей. Передача дет�
ского сада позволит разгрузить
очередь в дошкольные учрежде�
ния района.

— Приближается Новый год
— не только время подведения
итогов, но и построения пла�
нов на перспективу. Каким вы
видите будущее района и его
жителей в 2013 году?

— Мне хотелось бы отметить,
что те новшества, которые про�
изошли в жилищно�коммуналь�
ном хозяйстве и сфере здравоох�
ранения, в сельском хозяйстве
и социальной политике, — это
результат совместной работы
власти и населения. В следую�
щем году продолжится газифика�
ция района и деятельность по
другим основным направлениям.
А значит, я надеюсь, андреаполь�
ская земля из года в год будет
становиться все более привлека�
тельной как для ее жителей
и бизнеса, так и для инвесторов.
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